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Цифровизация избирательного процесса и избирательные права в цифровую эпоху
Статья посвящена анализу процесса внедрения новых технологий в избирательный процесс в России и зарубежных 

странах. Автором рассмотрены различные подходы к пониманию сути электронного голосования. Цифровые техно-
логии настолько прочно вошли в жизнь современных людей, что без них уже не обходится ни одно важное событие, в 
том числе и выборы. ХХI век стал эпохой развития цифровых и информационных технологий. С каждым днем они все 
активнее внедряются во все значимые сферы жизни государства и общества. Не стал исключением и избирательный 

процесс, который в последние десятилетия претерпел серьезные изменения, связанные с цифровизацией не только в 
России, но и в других странах мира: внедрение автоматизированных систем обработки бюллетеней и подсчета голосов, 
электронного голосования, систем онлайн-видеонаблюдения. Сделан вывод о том, что цифровизация избирательного 
процесса останется глобальным трендом на ближайшие десятилетия, но в России на современном этапе электронное 
голосование может рассматриваться лишь как дополнительный способ волеизъявления граждан.
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Digitalization of the Electoral Procedure and Electoral Rights in the Digital Era
The article is devoted to the analysis of the process of introduction of new technologies in the electoral process in Russia 

and foreign countries. The authors consider various approaches to understanding the essence of electronic voting. Digital 
technologies are so firmly embedded in the lives of modern people that no important event, including elections, can do without 
them. The twenty-first century has become an era of digital and information technology development. Every day they are more 
and more actively implemented in all important spheres of the life of the state and society. The electoral process, which in 
recent decades has undergone major changes related to digitalization not only in Russia, but also in other countries of the world, 
was no exception: the introduction of automated systems for processing ballots and counting votes, electronic voting, and online 
video surveillance systems. It is concluded that the digitalization of the electoral process will remain a global trend for the coming 
decades, but in Russia at the present stage, electronic voting can only be considered as an additional way of expressing the will 
of citizens. 
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